

Association PROJETS DE VIE

RAPPORT MORAL ET D'ACTIVITE 2018

L'année 2018 a été d'abord marquée par le voyage de Véronique Gary au Niger en début d'année. Elle a pu visiter les enfants parrainés à Tchirozérine au sein de l'école Oasis et du collège La Grâce. Elle a été accueillie dans la famille de notre partenaire sur place, Koupra Baïssomou, responsable de la Coopération Evangélique au Niger. Elle a pu prendre du temps avec l'équipe enseignante, les directeurs de deux établissements, le comptable et le coordinateur. Nous avons eu du mal à obtenir les reçus et bulletins scolaires nécessaires au fonctionnement de l'association, et nous avons remarqué aussi beaucoup de confusions et d'erreurs. C'est pour cela que nous avons envisagé un nouveau voyage début 2018, pour clarifier le rôle de chacun avant d'amplifier la collaboration.

Les réunions ont été concluantes avec des engagements réitérés par rapport à ceux de 2017. Les envois des certificats de scolarité, des bulletins et des lettres des enfants ont été honorés après ce voyage jusqu'à la fin de l'année scolaire 2017/2018.

A la rentrée d'octobre 2018, les choses se sont à nouveau dégradées. Il a fallu attendre décembre pour avoir les documents demandés et la communication avec les différents acteurs est toujours très difficile. Nous sommes dans la réflexion quant à l'avenir de notre collaboration avec la Coopération Evangélique au Niger. Tout en gardant notre objectif d'aider au développement des écoles chrétiennes, une orientation vers des projets de développements est envisagée. Dans ce cadre-là, la gestion des documents est plus simple et peut être assurée par Koupra lui-même.

LES PARRAINAGES :

Nous avons commencé l'année avec 19 jeunes parrainés, Nous avons fini l'année 2018 avec 24 dont: 9 étudiants, 2 lycéens, 3 collégiens, 9 enfants en Ecole Primaire et une jeune fille en apprentissage dans le domaine de la bureautique.

Un soutien au salaire de 2 professeurs a été envoyé au Niger, pour deux jeunes parrainés qui avaient un niveau licence. Ils ont été engagés par la Coopération Evangélique au Niger pour l'année scolaire 2017-2018 et l'équipe enseignante sur place a été très satisfaite de leur travail.

Au Tchad :

Blaise et Abel ont poursuivi leur formation professionnelle, Blaise en formation d'aide-soignant, et Abel en formation de mécanique auto.

Kodé a continué ses études d'infirmier à N'djaména. Les grèves à répétition ne lui ont pas permis de terminer ses études fin 2018. Sa soutenance est prévue pour avril 2019.

Nous avons commencé un programme de parrainage avec l'aide de notre collaborateur Djasnabaye qui a accueilli plusieurs de nos jeunes dans le passé. Djas a aidé à l'implantation d'un complexe scolaire dans sa région de Sarh. Nous avons été sollicités pour deux petites filles en Primaire.

Au Cameroun :

Nelson a réussi son Master 1 en droit. Il est reparti à l'université de Yaoundé en novembre, il attend son admission en Master 2 en suivant des cours d'anglais et d'informatique.

Aser, Gali et Jean-Baptiste ont repris leurs études en licence en octobre. Azer a abandonné pour repartir sur Bangui en décembre.

Au Niger :

En 2017, suite à notre premier voyage, nous étions passés de 6 à 15 jeunes et enfants parrainés. Comme expliqué plus haut, nous avons décidé de ne pas prendre d'enfants supplémentaires tant que nous n'arrivons pas à améliorer la communication avec l'équipe encadrante.

En Guinée Conakry :

Allataroum, la fille de Djas et Denise, a poursuivi ses études en 6ème année de médecine. Son but est de continuer dans la spécialité de la chirurgie.

Au Mali :

Grâce, la fille de Koupra et Gislaine, est passée au mois d'octobre en 2ème année de son école d'entrepreneuriat qui pourra la mener au niveau licence.

LES PROJETS DE DEVELOPPEMENT

Au Tchad, nous avons pu continuer à participer financièrement (1500 €) au projet de construction d'une cantine au complexe scolaire de Danamadji. Ce projet est maintenant terminé grâce au financement apporté par une autre O.N.G, et la cantine est entrée en fonction à la rentrée 2018.

Au Niger, un don spécial de 1100 € nous a permis de financer les travaux d'adduction d'eau sur la base missionnaire de Tchirozérine qui comprend l'Ecole Maternelle, l'Ecole Primaire, l'atelier de couture, ainsi que le logement de fonction de Koupra et sa famille.

LES ACTIONS EN FRANCE

- Participation à un forum des associations à Marseille
- Stand pour la fête des mères à l'église évangélique de Saint Victoret
- Vente de poteries tout au long de l'année.
- Participation au 4ème forum du réseau "Missions" à La Porte Ouverte (Chalons sur Saône) durant le mois d'août.

L' AVENIR

Nous souhaitons retourner sur le terrain début 2020, au Tchad et au Niger, pour mettre les relais du parrainage en place et/ou se focaliser et amplifier les projets de développement. Nous souhaiterions emmener avec nous des personnes plus jeunes à qui nous pourrions communiquer notre passion pour l'humanitaire dans un cadre chrétien. Ici en France, nous sommes aussi en recherche de personnes qui pourraient nous aider avec leurs compétences en communication et apporter ainsi une dynamique nouvelle...

Dominique Javourez, Présidente